
Stadt Bersenbrück Bersenbrück, den 7. Oktober 2021 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Wirtschaft, Tourismus, Stadtmarketing, 

Paten- und Partnerschaften und Kultur 
am Donnerstag, den 06.05.2021, um 17:00 Uhr 

im in der Mensa der Grundschule Bersenbrück, Overbergstraße 1, 49593 Bersenbrück 
(SKPPTS/031/2021) 

 

Anwesend: 
  

 Vorsitzende/r 
    Krasniq, Besian   
  

 Mitglieder 
    Buitmann, Franz   

    Middelschulte, Elisabeth   
    Schaffert, Ralph-Erik   
    Stehle, Andre   

    Uphoff, Gerd   
    von der Haar, Andrea   
  

 von der Verwaltung 
    Wesselkämper, Phil   

  
 Protokollführer/in 
    Siltmann, Ulrike   

 
 

 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen La-

dung, der Anwesenheit der Ausschussmitglieder, der Beschlussfähig-
keit sowie der Tagesordnung 

Ausschussvorsitzender Krasniq eröffnet um 17:01 Uhr die heutige Sitzung. Er begrüßt 

alle Anwesenden, besonders Herrn Buß vom Medienpark Ankum sowie Herrn Schmitz 
vom Bersenbrücker Kreisblatt, und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit 

der Ausschussmitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung 
werden keine Einwände erhoben.   
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2. Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift v. 09.02.2021 

Der öffentl. Teil der Niederschrift v. 09.02.2021 wird mit den schriftl. Anmerkungen von 
Frau von der Haar einstimmig genehmigt.  

 
 

 

 
 

 
 
 
3. Einwohnerfragestunde 

Eine Zuhörerin erkundigt sich nach dem seinerzeit vorgeschlagenen Konzept für die 

Nutzung der Klosterpforte. 
 
Außenstellenleiter Wesselkämper erklärt hierzu, dass ein dauerhafter Aufenthalt in der 

Klosterpforte aufgrund der brandschutztechnischen  Vorgaben nicht möglich ist. Daher 
sind weitere Überlegungen aktuell nicht angedacht.  
 
 

 

 
 
 

 
 
4. Vorstellung Logoentwürfe Markenauftritt durch den Medienpark An-

kum 

Ausschussvorsitzender Krasniq heißt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Buß vom 

Medienpark Ankum herzlich willkommen.  
Herr Buß berichtet über den Sachstand der bisherigen Planungen, die bereits im Jahr 

2016 angestrebt wurden. Zu dieser Zeit lautete die Aufgabenstellung, das Logo aufzu-
werten und einen Markenauftritt zu konzipieren. Die Entwürfe sollten sich am bestehen-
den Stadtwappen orientieren. Er präsentiert neun Logo-Entwürfe und zeigt weitere Mar-

kenvorschläge aus der Vergangenheit nach dem Motto „überraschend bunt“. 
 

Herr Buß empfiehlt, dass zeitnah ein neues Stadtlogo entwickelt wird, welches auf dem 
Jubiläumslogo „800 Jahre Bersenbrücker Geschichte“ aufbaut. 
 

Es entwickelt sich eine rege Diskussion. Abschließend empfiehlt der Ausschuss ein-
stimmig, folgenden Beschluss zu fassen: 

 
„Das Jubiläumslogo „800 Jahre Bersenbrücker Geschichte“ soll weiterentwickelt und in 
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dieser Legislaturperiode beschlossen werden. Der neu gewählte Rat soll darauf fußend 
eine Neukonzeption des Markenauftritts unter dem Motto ‚überraschend bunt‘ schaffen.“  
 

   
 
 

 
 

 
 

 
 
5. Sanierung Fußweg in der Hemke  

Antrag SPD-Fraktion v. 08.01.2021 
Vorlage: 2460/2021 

Ausschussvorsitzender Krasniq erläutert im Namen der SPD-Fraktion den Hintergrund 
des Antrags. 
 

Außenstellenleiter Wesselkämper nimmt hierzu Stellung. Der Stadtwald „Hemke“ befin-
det sich im Eigentum des Landes Niedersachsen. Es gibt eine Vereinbarung zwischen 

dem Land und der Stadt bezüglich der Unterhaltung der Hauptwege, Beleuchtung und 
der Verkehrssicherungspflicht. Des Weiteren berichtet er, dass die Verwaltung bereits im 
Januar mit der zuständigen Försterin eine Begehung unternommen habe. Eine grundle-

gende Sanierung der Wege z. B. Pflastern um eine Barrierefreiheit herzustellen und eine 
Ufertreppe mit Zugang zur Hase anzulegen, ist vertraglich schwer umsetzbar und zudem 
sehr kostenintensiv. Er gibt zu bedenken, dass die Stadt Geld für Landeseigentum in-

vestieren würde.  
 

Im Ausschuss entwickelt sich eine rege Diskussion über den schlechten Zustand der 
Wege. Letztendlich ist man sich einig, dass es sich hier um Waldwanderwege handelt, 
die naturbelassen sein sollten. Es wird vorgeschlagen, einen möglichen Steg an der Ha-

se im Rahmen des Stadtentwicklungsplans auszuloten.  
 

Die Ausschussmitglieder empfehlen einstimmig, folgenden Beschluss zu fassen: 
 
„Der Antrag der SPD-Fraktion wird in die angedachte Klausurtagung zum Thema „Stadt-

entwicklungsplan“ verwiesen. Die Themen Stadtwald, Erholung und naturnahe Wander-
wege sollen ausgelotet und beraten werden.“  

 
 
 

 
 

 
6. Barrierefreier Bahnhof  

Antrag der SPD-Fraktion v. 04.02.2021 

Vorlage: 2461/2021 

Ausschussvorsitzender Krasniq erläutert im Namen der SPD-Fraktion den vorliegenden 

Antrag. 
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Außenstellenleiter Wesselkämper berichtet über den aktuellen Sachstand. Hierzu ver-
weist er auf seinen Bericht im vorliegenden VA-Protokoll vom 14.04.2021. 
 

Es entwickelt sich eine rege Diskussion zur Finanzierung der Folgekosten.  
 

Frau von der Haar erinnert an den gefassten Beschluss vom 20.03.2019.  
 
Nach ausgiebiger Debatte empfiehlt der Ausschuss mit 5 Ja-Stimmen und 2 Nein-

Stimmen, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

„Der Antrag der SPD-Fraktion v. 04.02.2021 Barrierefreier Bahnhof wird abgelehnt.“    
 
 

 
 

 
 
 

 
7. Sachstand Jubiläum 800-Jahr-Feier 

Ausschussvorsitzender Krasniq berichtet aus den AK-Treffen, die alle 14 Tage stattfin-
den. Aufgrund der aktuellen Coronasituation wird Ende August entschieden werden 
können, ob im September Festakt und Konzert wie geplant durchführbar sind. Bestäti-

gen kann er, dass die Teilausstellung zur Stadtgeschichte im Museum besucht werden 
kann. Aktuell arbeitet der Arbeitskreis am Jubiläumsheft. 
Er bedankt sich bei der Fa. Wiegmann für die gelungene 800-Jahre-Skulptur im Kreisel 

am Logistikzentrum.  
 
 

 
 

 
 

 
 
8. Bericht der Verwaltung 

Außenstellenleiter Wesselkämper schließt sich dem Dank für die Skulptur in Form des 
großen Jubiläumslogos an. 

 
Weitere Themen ergeben sich nicht.  
 
 

 

 
 
 

 
 
9. Anfragen und Anregungen 

a) Fair Trade Town 
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Ausschussvorsitzende Krasniq erinnert daran, dass er beauftragt worden sei, einen AK 
zu gründen. Die Fördergemeinschaft ist zwecks Mitarbeit im AK angeschrieben worden, 

die Rückmeldung steht noch aus. Die von-Ravensberg-Schule ist als Kooperationsschu-
le mit dabei. Die Verwaltung beteiligt sich mit fair gehandelten Produkten (Kaffee, Tee, 

Gebäck) in Besprechungen. 
 
Beratendes Mitglied Wiegmann stellt fest, dass aktuell die Pandemie im Fokus der Ein-

zelhändler steht. Er weiß, dass aus der Kaufmannschaft Interesse signalisiert wurde. 
 

 
b) Klausurtagung zum Stadtentwicklungsplan 

 

Frau Middelschulte erklärt als Fraktionssprecherin, dass ihre Fraktion Bündnis 90 / Die 
Grünen sich mit der Thematik befasst hat und für die Klausurtagung vorbereitet ist.  

 
 
  

 
 

 
 
 

 
 
 
10. Einwohnerfragestunde 

Eine Zuhörerin erkundigt sich, ob die Partnerstädte auch zur 800-Jahr-Feier eingeladen 

worden sind.  
 
Hierzu berichtet Ausschussvorsitzender Krasniq, dass die Städte Gryfino und Tinténiac 

Ende 2020 „Save the date“ - Karten erhalten haben und vor einigen Wochen über die 
Terminverschiebung informiert wurden. Bislang hat Gryfino zurückgemeldet, dass eine 

Abordnung –falls es das Infektionsgeschehen zulasse – gerne nach Bersenbrück 
kommt, um an den Feierlichkeiten teilzunehmen. Aus Frankreich ist bislang keine Reak-
tion gekommen. 

 
Die Zuhörerin wird in dieser Angelegenheit Kontakt nach Tinténiac aufnehmen. 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen schließt Ausschussvorsitzender 
Krasniq um 18:40 Uhr den öffentlichen Teil dieser Sitzung und bedankt sich bei den Zu-

hörern*innen und Herrn Schmitz von der Presse.     
 
 

 
 

 
 

 
 



6 

 
 
 

   _________________________                _________________________ 
          Bürgermeister          Ausschussvorsitzender 

 
 
 

 
 

 
   _________________________ 
         Protokollführer 
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